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FUNDAÇÃO CULTURAL CASSIANO RICARDO 

CNPJ 45.395.704/0001-49 

Ata nº 012 – Reunião Extraordinária do Conselho Deliberativo – 03 de dezembro de 2014. 

 

Aos três dias do mês de dezembro de dois mil e quatorze reuniu-se o Conselho Deliberativo, no 

Auditório Elmano Ferreira Veloso, localizada em sua sede, à Avenida Olívo Gomes, nº 100, 

Santana, São José dos Campos (SP), após a verificação de quorum, para deliberar conforme pauta 

única a votação dos nomes dos  candidatos que serão escolhidos para compor a Lista Tríplice que 

será encaminhada ao Sr. Prefeito para a escolha do Diretor Presidente da Fundação Cultural 

Cassiano Ricardo, gestão 2015/2016. O Presidente fez a abertura   dando boas vindas a todos 

explicando sobre o processo de votação, ocasião em que informou que sendo um dos candidatos, 

passaria a condução dos trabalhos a Sra. Sandra Sampaio, Diretora Cultural, para conduzir a 

reunião, ocasião em que a Sra. Sandra cumprimentou a todos, dizendo que em atendimento ao 

ofício 321-2014, seria feita a votação para composição da lista tríplice. Informou que na tela já 

estavam exibidos os nomes dos indicados para a votação, fazendo a leitura, conforme segue: 

Alcemir José Ribeiro Palma, Vicente de Moraes Cioffi, Meire Pedroso da Silva e André Silva dos 

Santos (André Ravasco), ocasião em que disse ser de praxe, e se for de vontade de cada um, fazer 

comentários a respeito do por que são candidatos, informando que a ordem em que os nomes 

apareciam na tela era a ordem de recebimento do aceite dos candidatos, pela Secretaria Geral. 

Assim sendo, disse que seria estabelecido um tempo de três minutos para que todos falassem, 

indagando se todos concordavam, como não houve manifestação o tempo foi respeitado. 

Prosseguindo, passou a palavra ao Sr. Alcemir Palma para que este fizesse os seus comentários, 

ocasião em que disse em primeiro lugar agradecer pelas indicações recebidas na reunião passada 

e em segundo que todo o trabalho que está sendo feito na FCCR é por uma equipe, ressaltando 

que o fundamental  é solidificar a estrutura da política cultural, que são justamente, os elementos 

do Sistema, dizendo que eles serão importantes para uma ação artística, onde as pessoas consigam 

visualizar e ter algo palpável que podemos chamar de produto,  entretanto, são fundamentais para 

que seja quem for que esteja na Diretoria Executiva daqui a quatro anos, tenha isso como base. 

Esse processo é um momento histórico, e que talvez a gente nem se dê conta da importância dele 

para o futuro, de uma política cultural de São José, falou ainda da década de 80 quando se criou a 

FCCR que as pessoas não tinham dimensão do que era criar um Conselho Gestor em 85 e bem ou 

mal do que ocorreu ao longo desses anos, do que é ter um órgão gestor, porque isso não é uma 

realidade em todos os municípios, com  orçamento, todos os equipamentos que a Fundação tem, 

dizendo que, hoje,  no momento contemporâneo que se vive, é importantíssimo solidificar, 

através das leis, esses instrumentos, frisando ser esse um grande legado, um desafio na divulgação 

de todas as ações, frisou também a importância do trabalho que tem feito, antes não existia, de 

aproximar as discussões relativas ao patrimônio que parecia ser algo à parte da Fundação e foi 

feita essa aproximação com a área cultural e a Fundação como um todo, então, continuamente, 

procura-se de forma objetiva relatar no Conselho Deliberativo o que se discutiu no outro 

Conselho que é o COMPHAC, no qual se discute também  uma política cultural ligada à área do 

patrimônio, isso é um passo importante. Disse também ser um desafio, para os próximos dois 

anos, discutir o Conselho, dizendo que o fundo, o plano estão encaminhados, mas o Conselho será 

um grande desafio da gestão, ressaltando que a ideia é continuar com esse trabalho nos próximos 

dois anos.  Prosseguindo, a Sra. Sandra Sampaio passou a palavra ao Sr. Vicente Cioffi para que 

fizesse a sua explanação, ocasião em que este cumprimentou e agradeceu aos colegas 

Conselheiros que indicaram o seu nome para concorrer à lista tríplice, ressaltando que é 

funcionário concursado da FCCR por dezoito anos e que passou por vários estágios na FCCR, 
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desde a gestão do André Freire, depois do Prof. Diniz e daí em diante até o momento atual, 

acrescentando que em todo esse período todos os funcionários vivenciaram momentos bons e 

momentos difíceis, momentos de perdas de funcionários por vários motivos e de redução do 

quadro de funcionários desde 1995. Disse ser importante e histórico  esse processo da 

implantação do Sistema Municipal de Cultura na construção e fortalecimento da política cultural 

do município e esse momento em que o Conselho e a gestão atual pactuam dessa  mesma 

preocupação que é de uma gestão pública cultural. Disse ainda que independente de indicação, o 

objetivo maior é trabalhar para fortalecer essa política, agradeceu mais uma vez aos presentes. 

Prosseguindo, a Sra. Sandra Sampaio passou a palavra à Conselheira Meire Pedroso para que 

fizesse a sua explanação, ocasião em que esta agradeceu aos Conselheiros que indicaram o seu 

nome, dizendo que aceitou participar para garantir e fortalecer o processo democrático de escolha 

que a FCCR tem, acrescentando que é uma conquista de anos, ressaltou que tem compromisso e 

que comunga com todos os encaminhamentos e propostas, frisando que sempre difícil a retomada, 

principalmente quando se tem um quadro de funcionários reduzido. Ressaltou que a visão de 

política cultural que tem é a de acesso à cidadania, à cultura, levando-se em conta que a visão de 

produzir, criar, assistir, entre outros e que se trabalha sempre para que o cidadão tenha acesso aos 

bens culturais. Prosseguindo, a Sra. Sandra passou a palavra ao Sr. André Ravasco, ocasião em 

que agradeceu e disse que era um prazer estar participando de um processo importante de política 

pública do município, ocasião em que agradeceu pela indicação dizendo que tem militado há 

tempos pela cultura e que a Fundação Cultural Cassiano Ricardo é para ele muito cara, disse que 

é ator porque existe a FCCR e que participou de um projeto que se iniciou em 1990, que é o “Arte 

nos Bairros”, que naquela época era no Centro Cultural da Vila Industrial, dizendo se sentir 

honrado em participar e queria agradecer a indicação do Conselheiro Gabriel, frisou que achou 

interessante a matéria do jornal em que colocou na chamada  “com apenas uma indicação para 

André Ravasco”, mas que confessava estar contente e honrado em participar com as pessoas que 

estavam junto com ele, pois é um momento de luta de longa data com Alcemir Palma, Vicente 

Cioffi e Meire, ressaltando que independente dos nomes que saíssem, que já era garantida a 

vitória porque são nomes expressivos da área cultural. Disse aproveitar o momento para dizer que 

é fundamental pensar na política cultural a partir de três pilares que a política cultural tem que são 

formação, fruição e fomento, dizendo ainda que sente que na desconstrução da FCCR esse tripé  

foi abandonado ao longo do processo. Disse que independente do nome que saísse, que se 

atentasse para esse tripé, tendo em vista ser o que pode sustentar a FCCR, disse torcer para que 

seja um processo prazeroso e por mais uma vez agradeceu. Prosseguindo, a Sra. Sandra Sampaio 

os indagou sobre a forma de votação, se nominal aberta, que é mais rápida ou por cédula que é 

mais demorado por causa da apuração dos votos e  informou   que cada Conselheiro poderia votar 

em três nomes. O Conselheiro Salatiel indagou se algum dos nomes pensava em abrir mão da 

concorrência, o que tornaria bem mais fácil, ocasião em que o Conselheiro Conde disse que achou 

deselegante da parte do Conselheiro Salatiel, tendo em vista que todos tinham protocolado, na 

Secretaria Geral, a concordância em participar do processo e que estavam presentes, e que caberia 

aos Conselheiros fazer a votação. O Conselheiro Iatai defendeu o voto aberto, dizendo que o 

Conselheiro representa um segmento da sociedade e a Instituição que ele representa quer saber 

como foi o voto, em quem ele votou  e assim por diante. O Conselheiro Gabriel disse que gostaria 

de fazer defesa de uma chapa com três nomes e a Sra. Sandra disse que deveria ser bem rápida, 

ocasião em que a Conselheiro Emídia disse que não caberia mais a defesa naquele momento, 

tendo em vista que já tinha sido feita no dia da indicação do nome, ocasião em que a Sra. Sandra 

colocou em votação o sistema defendido pelo Conselheiro Gabriel, ocasião em que houve 

dezesseis votos contra o sistema de voto e defesa e um voto a favor da defesa, tendo em vista a 
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presença de dezessete Conselheiros em condições de voto. Foi colocado para votação se seria 

feita pelo voto aberto ou fechado, computou-se quinze votos a favor do voto aberto e dois votos a 

favor do voto fechado, ocasião em que a reunião prosseguiu com o sistema aberto de votação e 

assim foi dado o início seguindo a ordem da lista de presença, conforme segue: Conselheiro 

Flávio de Faria Alvim votou em Alcemir Palma, Vicente Cioffi e Andre Silva.  Conselheiro 

Antonio Carlos Machado Guimarães votou em Alcemir Palma, Vicente Cioffi e Andre Silva. A 

Conselheira Leila Harumi Assato votou em Alcemir Palma, Vicente Cioffi e Andre Silva. O 

Conselheiro Sergio Luiz de Oliveira votou em Alcemir Palma, Vicente Cioffi e Meireo Pedroso. 

O Conselheiro Iatai José de Freitas votou em Alcemir Palma, Vicente Cioffi e Andre Silva. O 

Conselheiro Walter de Souza votou em Alcemir Palma, Vicente Cioffi e Andre Silva. O 

Conselheiro Gabriel Alves da Silva Júnior votou em Alcemir Palma, Vicente Cioffi e Andre 

Silva. O Conselheiro Oswaldo Ferreira de Almeida Júnior votou em Alcemir Palma, Vicente 

Cioffi e Andre Silva. O Conselheiro Francisco Rimoli Conde votou em Alcemir Palma e Meire 

Pedroso. A Conselheira Lúcia Maria de Souza Félix votou em Alcemir Palma, Vicente Cioffi e 

Meire Pedroso. O Conselheiro Benedito Julio Marcondes votou em Alcemir Palma,Vicente Cioffi 

e Andre Silva. A Conselheira Emidia Maria Krauss de Vilhena Raimundo Maciel votou em 

Alcemir Palma, Vicente Cioffi e Meire Pedroso. A Conselheira Meire Pedroso da Silva votou em 

Alcemir Palma, Vicente Cioffi e Andre Silva. O Conselheiro Diácono Domingos Sávio D. 

Fernandes votou em Alcemir Palma, Meire Pedroso e Andre Silva. O Conselheiro Marcos 

Henrique Gonçalves votou em Alcemir Palma, Vicente Cioffi e Andre Silva. O Conselheiro 

Salatiel Alves Ferreira Jr. votou em Alcemir Palma. A Conselheira Leila Lima votou em Alcemir 

Palma, Vicente Cioffi e Andre Silva. A Sra. Sandra informou terminada a votação que computou: 

17(dezessete) votos para Alcemir Palma. 14(quatorze) votos para Vicente Cioffi. 05(cinco) votos 

para Meire Pedroso e 12(doze) votos para Andre Ravasco pelo que pediu uma salva de palmas. 

Informou ainda que a lista tríplice foi formada com os nomes de Alcemir Palma, Vicente Cioffi e 

Andre Ravasco. Finalizando a reunião extraordinária e nada mais a registrar, eu, Julia de Castro 

Silva Ivo, lavrei a presente.            
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